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@  n t e u t ü  п а  ^ к і і ^ ш і ...
По м н и ш ь , друг, как в ночь перед экзам ен ом
Ты листал учебников тома, ^ ----
И какими горькими печалями 
нас встречала каждая весна?
Крепкие, с проверенными нервами,
Бурям и невзгодам вопреки,
Мы всегда и всюду были первыми —
Милого УПИ выпускники

Сегодня в 
номере:

"Первокурсные"
новости
К началу 
учебного года. 
Встреча с 
ректором: 
самое важное
"Старый Д ом "в  
новом сезоне
Удобные 
тетради и 
хорошие ручки- 
то, что нужно!

Припев:
Уходят вдаль
Свердловских улиц ленты.
С Свердловском расстаемся 
Мы, друзья .. .
Сегодня мы пока еще студенты, 
А завтра —
Инженеры, ты и я.

Часто нам на улицах встречаются 
шумные ватаги молодых.
Рюкзачишко у одних болтается, 
Скромный чемоданчик у других.
Их сплотила дружба нерушимая, 
Дружба молодых ученых лет.
Знайте же, что эти одержимые 
Носят имя гордое “студент”.

Были мы в колхозах и на практике,
Видели рассвет на целине,
В лагерях мы изучали тактику 
И в наряд ходили при луне.
В шесть часов привыкли бодро вскакивать,
Прозвучал отбой -  и спать ложись .. .
И еще не раз мы будем вздрагивать 
По команде: “Рота, становись!”

Эту песню сочинили романтики 60-х. И город наш 
давно по-другому называется;  и не надо быть д и с с и д е н 
том, чтоб пожелать даже в армии не вздрагивать по 
команде;  и “ватаг  с чемоданчиками” на улице не встре
т и ш ь . . .  Апесню  -  услышишь. Ее даже называют гимном 
студентов УГТУ. Почему?

Так уж устроена жизнь: юность, студенческие годы -  
лучшее время во все времена. Дружба,  мечта, любовь,  
увлеченность делом, радость встречать с друзьями р а с 
свет и любоваться луной -  все это было и б у д е т . ..

Привет, первокурсники! Рады встрече с вами. И с
кренне желаем вам: пусть будет у вас МНОГО ВС ЕГО ,  
КОНЕЧНО, ХОРОШ ЕГО!

Пусть и ваше поколение напишет новые песни с новы
ми словами, да будут их напевать наши внуки. Долго
долго, в ХХІ-м в е к е . . .

12.10.96
День
первокурсника



СПОРТ

Ура-аа!!!
ПОКА БРАЗДАРИ СРАЖ А

ЛИСЬ НА КАРТОФЕЛЬНЫХ ПО
ЛЯХ, НАШИ СПОРТСМЕНЫ ВЕЛИ 
БОРЬБУ НА СКАЛОДРОМЕ, ПО
СТРОЕННОМ УМЕЛЬЦАМИ В МА
НЕЖЕ УГТУ.

ПЕРВОКУРСНИКИ ЗО С Я  
П О Д ГО Р ЬУ Н С Ш Х  И  П А В Е Л  
СМОЛИН  СТАЛИ ПОБЕДИТЕЛЯ
МИ ПЕРВЕНСТВА НА КУБОК 
МИРА ПО СКАЛОЛАЗАНИЮ!

'к ВЕСТИ С ПОЛЕЙ

“Что такое осень?”
На этот вопрос песни Ю.Шевчука 

ребята из уборочного отряда У ГТУ-У П И 
ответили бы, наверное, так— это дождь, 
слякоть, холод, а под ногами неубранная 
картошка. Это победа над собой и пер
вые “отлично” за стойкость и мужество.

На уборку урожая нынче было на
правлено 1660 студентов первых, вто
рых и третьих курсов. В том числе, в 
Белоярском районе трудилось 960 чело
век наших, в Богдановичском — 250 че
ловек, в Каменск-Уральском —450.

В основном ребята убирали “второй 
хлеб”— картофель. Лишь в Белоярском 
районе, кроме картофеля собирали с 
полей морковь, свеклу, капусту, лук. По 
последним данным убрано картофеля 
1012 га, моркови - 75 га, свеклы - 80 га, 
капусты - 50 га, лука - 3 га. В “колхоз” 
ездили все факультеты. Больше всего 
было механиков и химиков — по 250 
человек. Особо отличился объединен
ный, из 5 факультетов, отряд в количест
ве 600 человек под началом В. Воробье
ва, сотрудника мехфака. В отряде была 
на высоте организация труда. Первыми 
приехали с Богдановича “радисты”. Им 
“повезло”: попался низкоурожайный уча
сток.

Как сообщил редакции проректор 
УГТУ по социальным вопросам
Н.НКурбатов, нынешний “колхоз” от
личается от прошлых тем, что у студен
тов были удовлетворительные условия 
быта. В этом году в отрядах не прозошло 
никаких ЧП, часто проводились вечера 
отдыха, дискотеки.

Этой осенью ребята на “полях сра
жений” в “битве за урожай” проявили 
себя настоящими героями. На своей 
“шкуре” они испытали, что значит рабо
тать на поле в плохую погоду. Многие 
родители приезжали за своими “чада
ми”, но ребята не спешили возвращаться 

— все уже успели подру
житься, появилось желание 
“дожать” последние га.

“Ребят надо просто 
благодарить за стойкость 
и мужество, потому что 
нынешняя осень, в отли
чие от предыдущих, была 
очень холодная. Но сту
денты, а особенно перво-- 
курсники, видимо/про
никлись духом УПИ и вы
держали все трудности с 
честью ” , ' — сказал
H.H.Курбатов.

☆ "С ТР О Й К И  В Е К А "

ЕСТЬ ХОЧУ!
Наконец-то наедятся студенты физ

теха...Весной они рассказали редакции, 
что им негде бывает перекусить в пере
рыве между парами: приходится бежать 
либо на Рт, либо на Мт, либо куда-ни
будь на другие факультеты, где есть 
точки общепита. А открыть буфет им 
обещают давно, вроде бы и помещение 
свободное есть... В октябре в здании 
факультета буфет все-таки должен от
крыться. Пока же в помещении идет 
ремонт, и, как сказал декан физтеха, 
“есть проблемы с санэпидемстанцией”. 
Предполагается, что буфетов будет два 
—  один для студентов, а другой для гос
тей.

СВЕТ 
В КОНЦЕ ТОННЕЛЯ
К новому учебному году планирует

ся также открыть переход от ГУКа до 
металлургического факультета.

Подземный переход между тремя 
корпусами был построен после войны. 
Считался одной из достопримечатель
ностей УПИ — многие выпускники по
мнят, как удобно было им пользоваться.

В последние годы наш переход стоял 
затопленный из-за подъема грунтовых 
вод. К сожалению, денег на приведение 
его в порядок не было. Лишь к 75- 
летию университета высокая часть пе

рехода — от ГУКа до физтеха была 
открыта. Нынче будет открыто его про
должение — от физтеха до металлурги
ческого факультета. Инженерной служ
бой университета с помощью специали
стов кафедры технологии цемента фа
культета строительного материалове
дения в переходе установлена система 
автоматической откачки воды. На очень 
низких местах, где просачивается вода, 
будет уложен настил.

Вот что нам сообщил заместитель 
главного инж енера У Г Т У -У П И
В.И.Двойнин:

— Все работы проведены в режиме 
жесткой экономии на общую сумму 15 
миллионов рублей. (На самом деле на 
хороший ремонт надо в двадцать раз 
больше). При функционировании пере
хода стоит вопрос безопасности (были 
случаи нападений, грабежей в перехо
де), поэтому время работы его будет 
ограничено, с 8 часов до 18 часов. Надо 
отметить варварское отношение к это
му объекту. Во-первых, бросают мусор 
в переходе, а это очень опасно, забива
ется насос, во-вторых, там постоянно 
похищ аю т лю минесцентны е лам- 
пы.(Особенно этим грешат сотрудники 
физтеха). Естественно, наступает тем
нота...

Просьба ко всем: пожалуйста, отно
ситесь бережно к переходу!

Информацию подготовила 
М.Егизарыш  
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С НОВЫМ УЧЕБНЫМ ГОДОМ!
2 октября ректор С.С.Набойченко объявил новый, 
77-й по счету, учебный год в УГТУ-УПИ открытым!

С . С .  Н а б о й ч е н к о  вы ст упил с  т радиционны м  д о к л а д о м  коллект иву университ ет а, в котором  
п о д в е л  итоги п р о ш л о г о  го д а  и  с ф о р м у л и р о в а л  в а ж н е й ш и е  з а д а ч и  У Г Т У  на б л и ж а й ш е е  б у д у щ е е .

В  з а л е ,  как  в с е г д а ,  б ы л и  уст ановлены  м и к р о ф о н ы  — д л я  того, чтобы л ю б о й  сот р уд н и к  м о г  задать  
в о п р о с  рект ору. Как  в с е г д а ,  м ер оп ри я т ие п р и в л е к л о  в н и м а н и е  уни верси т ет ской  общ ест венност и,  
на вст речу с о б р а л о с ь  д о в о л ь н о  м н о го  н а р о д у .

С е г о д н я ш н я я  наш а п у б л и к а ц и я  подгот овлена по материалам д о к л а д а  рект ора. Наша ц е л ь -  
р ассказат ь тем, кто н е  бы л на этом с о б р а н и и ,  о том, ч ем  живет, к а к и е  з а д а ч и  реш ает  наш  в у з  — это 
“го суд а р ст в о  в г о с у д а р с т в е ” с о  с в о и м и  п и с а н н ы м и  и н е п и с а н н ы м и  з а к о н а м и ,  с  м е л к и м и  и  почти 
“н а ц и о н а л ь н ы м и ” п р о б л е м а м и .

ИТАК...
1995-1996 учебный год . Основные собы тия.
Прошлый год прошел под знаком 75-летнего  юбилея 

УПИ. На наш у жизнь серьезно  повиляли многочислен
ные избирательны е компании. На всех ш ести избира
тельны х участках В тузгородка небывалую  активность 
проявили его ж ители, в обоих турах по выборам прези
дента  явка со стави ла 60-70 % от общ его их числа. 
Выпускники УПИ уверенно побеждаю т на выборах 
(сам ы е  и звестны е среди них П резидент Б .Ельц и н  и 
мэр Екатеринбурга А .Ч е р н е ц к и й ). Но Альма матер 
вправе огорчаться от того , что о ней забы ваю т многие 
из те х , кто попал в Думы разного уровня. По мнению 
ректора плохо, что вы сш ее образование не имеет 
своего  лобби в представительны х органах власти .

КАДРЫ
Средний во зр аст наших деканов — 52 года , проф ес

соров — 56 лет .
У нас работаю т 250 проф ессоров, из них 63 челове

ка — со вм ести тели .
В прошлом году докторские диссертации  защ итили 

только 7 преподавателей , раньше была дюжина.
К ан дидатские  защ итили  5 преподавателей и 9 со

трудников УГТУ .
АСПИРАНТУРА
У нас р астет число аспирантов , в этом году набор в 

аспирантуру увеличивается в полтора р аза . Однако, 
почти треть  проф ессоров в течение ряда лет так и не 
имеют аспирантов , а сам а по себе аспирантура все 
чаще р ассм атр и вается  как средство  уйти от арм ии, 
безработицы , или просто как неплохой плацдарм для 
поиска подходящ ей денежной работы (конечно же, не 
в УП И ).

Ректор сообщ ил о мерах по укреплению  кадрового 
потенциала УГТУ . В частности , планируется м атери
альная поддержка аспирантов , заклю чивш их контракт 
на последую щ ую  работу в УГТУ , молодых асси стен то в , 
и сотрудников, получивш их докторские степени .

По мнению ректора университет должен активнее 
привлекать к преподаванию  ведущ их специалистов 
про изво дства , представителей  адм инистраций города 
и области .

ДЕЛА УЧЕБНЫЕ
В прошлом году снова улучш илась усп еваем ость . 

Девяты й год подряд первое место по учебе заним аю т 
эконом исты , но к ним вплотную приближаю тся Ртф , 
ф акультеты  спецм аш иностроения и гуманитарного об
разования. Значительно улучш илась организация учеб
ного процесса на ф акультете  строительного м атериа
ло ведени я . А вот, — посетовал ректор — м еталлурги ,

электрики годами толкутся в хво сте .
55,1 % студентов УГТУ сдали  сесси ю  на 4 и 5, за 

последние д есять  лет это показатель возрос на 17 % ! ГІо 
сравнению  с 1986 годом почти в два раза увеличилось 
число отличников, у нас всего  3 ,6  % троечников.

Ректор считает, что на этот р езул ьтат  влияю т две 
причины:

1) возросла тя га  студентов к зн ани ям ;
2) сни зи вш аяся тр еб о вательн ость , упрощ ение пре

подавания.
У ниверситет готовится к вы пуску 150-ты сячного ин

ж енера, это произойдет через два го да . В прошлом 
году УГТУ выпустил 2 ,4  ты сячи спец иали сто в .

11 % выпускников получили дипломы  с отличием .
56 % диплом ны х работ рекомендовано к внедре

нию. В то же время п р едседатели  ГЭКов (го су д а р ст
венных экзам енационны х ко м и сси й ) делаю т ун иверси 
тету порой резкие зам ечания : критикуется ф о рм аль
ный подход к составлению  отзывов и рецензий , мало 
внимания уд еляется  оценке экологического  ущ ерба, 
не защ ищ аю тся проекты , связанн ы е с переработкой 
техногенны х отходов, нередко дуб ли р уется  тем атика 
работ ( “сем ь проектов на одну и ту же тем у , и все — под 
одну гребенку” ) и т . д .

ВУЗ И РЫНОК
В последние годы появилась новая форма обучения 

(п л а тн а я ), 6 % контингента — 725 человек -  учатся в 
УГТУ по контракту. Это должно приносить в ун и вер си 
тетскую  казну 2 ,7  м лрд. рублей (5 процентов годовых 
расходов нашего в у з а ) . Этого  м а л о ,д л я  сравнения : 
УрГУ имеет 3 ,5  м лрд. рублей за  счет контрактной 
формы обучения.

Рынок за ста в л яе т  вуз более тщ ательно  изучать и 
вопросы распределения вы пускников, 
проблемы их тр уд о устр о й ства . Когда 
на каф едре р асп р еделяется  лиш ь 7 % , 
а на ф акультете  лиш ь четверть вы п уск
ников, встает вопрос о том , стоит ли 
тратить  ср едства  на их содерж ание т а 
ких подразделений в уза , не выгоднее 
ли их ликвидировать? Успо каи вает в 
этой ситуации л и ш ь то , что, возможно, 
некоторые каф едры  просто не провели 
должного анализа и не отдаю т себе 
отчета в остроте проблем ы . В принци
пе, она реш аем а.

С рыночными отнош ениями тесно 
связан  и вопрос подготовки б акалав 
ров. Многие сам и себя убеж даю т и V  н
даже говорят от имени заводчан : “ Ба- н



калавры , м агистры  никому не нужны, мы не знаем , кто 
это таки е . А в итоге, зани м аться  этим направлением не 
с то и т, или — лучш е не торо п и ться” . Хотя вы сш ее обра
зование у нас не о бязательное , а форму своего обуче
ния вы бирает абитуриент. Бакалавриат и м аги стр ату
ра не отрицаю т современную  систем у подготовки, а 
д елаю т ее более развитой . Мы входим в мировое 
со друж ество , где  квалиф икация бакалавра и м агистра 
признана д есяти ле ти ям и . Идея бакалавриата -  дать 
общую подготовку , достаточную  для сам остоятельной 
работы , а при желании — для дальнейш его  обучения.

Ректор счи тает острой проблему обучения девуш ек: 
“Д а , им не место в горячих цехах, на стройке , на 
вредном пр о и зво дстве . Но их больш ая часть (и более 
с тар ате льн ая ) в со ставе  нашей абитуры і А мы их 
“реж ем” на экзам ен ах , при со б е се д о в а н и и .. .  А почему 
не открыть “деви чьи ” специальности  (реф ер ен т, по
мощник руководителя , технический переводчик, пе
д а го г по техническим  д и сц и п ли н ам )?  Как университет 
имеем право” .

Четверты й год пошел с тех  пор, как наш вуз получил 
ста тус  ун и в ер си тета . В наш у жизнь внесено много 
нового. О собое внимание уделяется  экологическому 
образованию  и гуманитарной подготовке, наш вуз 
о казы вает все больш е и больше дополнительны х обра
зо вательны х ус л у г . С о здаю тся новые, компьютерные 
учебники , о снащ аю тся новые каф едры . Открываю тся 
новые спец и альн о сти . В се  это — для новых возможно
стей  наш их вы пускников.

Сделано  нем ало . Но в условиях борьбы за  рынок 
о бразовательны х усл у г вузу надо работать ещ е больше 
и ещ е активнее .

По мнению ректора полезно изучать опыт других 
вузов , он сч и тае т , что сей час гораздо больш е ценного 
накоплено в наш их, а не зарубеж ны х университетах . 
Н априм ер, в Л енпо литехе , где на военном ф акультете 
стали  обучать девуш ек и со здали  оригинальный о тр ас
левой ф акультет на базе  крупной фирмы (его  студенты  
учатся два дня в неделю , а четыре дня работаю т и 
получаю т за р п л а ту ).

Как бы ни трудна была наш а жизнь, требования к 
подготовке спец иали сто в  сниж ать нельзя . Студенты  
послевоенны х л е т , напомнил С . С . Набойченко, жили 
ещ е хуже, но поблажек в учебе не было. А мы, порой 
стано вим ся “доб реньки м и ” , жалеем голодных и в быту 
неустроенны х студенто в  и вы даем  диплом недоучкам. 
А потом кричим : “Авария! Ч ер но бы ль!” . . .  Ректор с к а 
зал о том , что мы обязаны :

-  оптимизировать систем у обучения, укрупняя 
лекционные потоки по общеобразовательным д и с
циплинам, увеличивая доплату преподавателям  
востребованных дисциплин (таких, как иняз, ис

пользование ЭВМ , аэробика) и вводя 
повышенные стипендии на остроде
фицитных и временно непрестижных 
специальностях;

— изменить стиль методической ра
боты, прежде всего, менять стиль“ме
тодичек” и других учебных пособий, 
иначе мы никогда не уйдем от зуб
режки и не выполним условие “На
учить учиться и раскрепощенно мыс
лить с учетом современных требова
ний” . Рынок -  вещь серьезная, опас
но не считаться с его законами.

Говоря о м еж дун аро дн ы хсвязяхУГТУ ,
С . С . Набойченко отм етил, что они про
долж аю т служ ить повышению интеллек
туального  уровня отдельны х наш их со 

трудников и студентов (за  рубежом по линии межву
зовских связей  побывали 42 человека, в основном , за 
счет принимаю щей стороны и спо н со р о в ); УГТУ  70 раз 
посещ али иностранцы , среди  них — послы и консулы 
разны х стр ан , ун иверситетские  д еле гац и и , офицеры 
НАТО; трое иностранцев работали на каф едре иняза . 
Но, к сож алению , меж дународная д еятельн о сть  УГТУ 
остается малоприбыльной.

Большой вклад в у сп ех и  учебного п р о ц е сс а  вн о
сят сп еци али зи р ован ны е п о д р а зд ел ен и я  у н и в ер 
ситета. Многим из  в д о к л а д е  ректора уд ел ен о  о с о 
бое внимание.

Центр довузовской подготовки 
работает активно и творчески . В прошлом году там 

учились 3 , 5 ты сячи человек, центр зарабо тал 1 ,5  м ил
лиарда рублей . 40 % обучавш ихся в ЦВП зачислены  в 
УГТУ досрочно. У Центра есть  договора с 45 ш колами, 
открыт лицей , весьм а результативно  идет работа в 
специализированны х классах .

ИПК -  институт повышения квалификации  
выпустил в этом году 590 слуш ател ей , из которых 

256 человек прошли переподготовку и получили д и п 
лом ун и верси тета , а 334 — повысили свою квалиф ика
цию. П реподаватели , проходивш ие стаж ировку за  ру
бежом, подготовили к изданию  пакет м етодических 
разработок по менедж менту, в ИПК будет о сущ еств
ляться переподготовка кадров по специальности  “ Ми
ровая эконом ика” .

УралНИТ — центр новых информационных техно
логий —зарегистрирован в этом году в И нтернете. Как 
участник ряда программ центр получил оборудования 
на 650 миллионов рублей.

Сеть электронной почты имеет 100 абонентов, 45 из 
них — внутри вуза . С пуском оптоволоконной линии 
связи  уд астся  зам кнуть внутривузовскую  се ть .

Центр обучает пользователей Э ВМ , сейчас оф орм 
ляю тся докум енты  на право сертиф икации сп ец и али с
тов.

УралНИТ выполняет работу по хоздоговорам  и ока
зы вает различные услуги  (на 330  миллионов рублей за 
прошедший го д ), заработанны е деньги  вклады ваю тся 
в развитие материальной базы . 

Уралмультимедиацентр
оборудован на 100 ты сяч долларов . В нем 25 ком

пьютеров “ М акинтош ” и 4 принтера от фирмы “Э п л ” ,
В центре зани м ались  1000 ш кольников, 600  студ е н 

тов , учителя , преподаватели вузов и техникум ов. У с 
лугам и Центра активно пользую тся студенты  Ф т , Ммф, 
Ф го , С тф . На ф изтехе  впервые были защ ищ ены  д и п 
ломные работы с использованием  базы  центра.

В последнее время в Уралм ультим едиа зачастили  
иностранные делегац и и , а работы его сотрудников 
стали отм ечаться на ро сси й ски х и международных 
конференциях.

Н аращ ивает активность и 
Международный центр 
дистанционного образования
Разви вается  сеть  усл уг по ускоренному варианту 

образования в области м енедж м ента, вы числительны х 
маш ин. Проведено более 70 сем инаров по актуальным 
вопросам предприним ательства. Возрастаетобъем  кон
салтинговы х усл уг .

Центр получает престижные гранты и премии, его 
сотрудников охотно принимаю т на стаж ировку за  рубе
жом и привлекаю т в качестве эксперто в .

Выйти на всероссийский  рынок образовательны х 
усл уг стрем ится Центр СТО  (или — центр современных 
технологий и технических средств обучения)

Н аращ ивается выпуск дидактического  м атериала, 
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центр оф орм ляет ф о то стенды , снабж ает информацией 
“бегущ ую  стр о ку” .

Центр тираж ирует печатную продукцию , делая это 
б ы стрее , качественнее и деш евле , чем где бы то ни 
было. З д е сь  со здаю тся видеоф ильм ы , в том числе — 
худож ественной направленности . Благодаря ЦТСТО, 
наконец, каждое утро перед ГУКом звучит приятная 
м у з ы к а .. .

С олид н ы й  р а зд ел  ректорского доклада (около  
десяти м аш инописны х страниц) п освящ ен п р о бл е
мам воспитательной работы. “З И К ” считает куль
турную и спортивную жизнь университета п р и о р и 
тетным объектом внимания, и мы ещ е не раз в е р 
нем ся  к фактам, к проблем ам , изложенным в д о 
кладе. Этой стороне деятельности вуза наш ректор 
придает архиваж ное зна ч ен ие, введен а  даже новая  
должность — проректор по организационной работе 
со  студентами. Названа и одобрена  д екан ским  с о 
вещ анием  и Большим Советом кандидатура — п р е д 
седатель профкома студентов, доцент А .П он ом а
р ев . В ближ айш ее врем я, п осл е  того, как будет 
издан  приказ о назначении, мы вновь верн ем ся  к 
этой теме и подробн о  ее  об суд и м . Преподавателям  
и сотрудникам политика ректората в этой сф ер е  
хорошо известна. Но и студентам не лиш не знать:

— университет от поиска  форм работы в новых  
общественно-политических условиях  пост-тотали- 
тарного п ер и од а  переходит к действиям, стремясь 
возродить “хорош о за бы в ш ееся  старое”;

— о со б о е  вним ание уделяется ф и зи ческой  куль
туре в сам ом  ш ироком см ы сл е  этого понятия, р а з
витие спорта рассматривается как с п о со б  п о д го 
товки зд о р о в ы х  и потому котирующихся на рынке  
труда специалистов, как средство сплочения кол
лектива и как с п о с о б  поднятия его престижа.

-

SOS! В Б ЕД Е  -  БИБЛИОТЕКА!
Ее книжный фонд — 1,4 миллиона эк

земпляров. В работе используются новые 
технологии, появились электронные ката
логи, сотрудники осваивают новые про
граммы.

Библиотека срочно нуждается в помо
щи. Не хватает средств на подписку, вет
шает мебель, из-за низкой зарплаты р ас
тет текучесть кадров. “Упомяну о благо
родной инициативе членов Большого Сове
та, безвозмездно передавших в фонд биб
лиотеки 10 процентов своего заработка за 
июнь и ежемесячные средства, получен
ные за книги. Этот почин надо поддержать 
всему коллективу, в том числе и студен
там.

. . .  Спасибо механикам, стройматериа- 
ловедам, военному факультету, коллекти
вы которых сделали целевые перечисле
ния в фонд библиотеки.

Издан приказ о целевом отчислении из 
средств, поступающих за молодых специ
алистов и за науку. Настал тот период, 
когда библиотеку надо спасать всем ми
р о м ”, -  сказал ректор.

V   J

РЕКТОР СФОРМУЛИРОВАЛ Д В Е  ГЛАВ
НЫЕ ЗАДАЧИ НА ТЕКУЩИЙ ГОД:

1) подготовиться и пройти аттестацию на 
следующие 5 лет; 2) подготовить програм
му развития университета, в том числе его 
перспективы до 2020 года (дата столетия 
УГТУ-УПИ).

Ректор убежден: "Труд их (тех, кто оста
нется в вузе - р е д . ) воздастся! Причем не 
только доброй памятью потомков, но и 
сегодняшним реальным вознаграждением! 
Желаю успеха! Мы восторжествуем!" Нель
зя не согласиться с тем, что поставленные 
задачи эти важны и трудны. Каждому из 
нас предстоит их серьезно обдумать.

V__________________  )
(ік “КЛУБНИЧКА” НА Л Ю Б И Т ЕЛ Я )
В узо вски й  криминал. В общ ежитии УрГУ нашли 

мину, а у горняков — цех подпольного разлива водки. 
У нас же есть  две общ аги , на Ком сом ольской , 70 и 
Коминтерна, 3 , где не соверш ено ни одного преступ
ления . Во всех остальны х преступность  выросла в 
полтора раза . Она выраж ается в хули ган стве , кражах, 
грабеж ах, 10%  — это злоупотребления с наркотиками; 
появились притоны и просто сводничество ; 45 % всех 
преступлений по мотивам связаны  с корыстью  — это 
валю тные м ахинации, подделка и сб ы т докум ентов, 
печатей и т . п. Самое опасное время — вовсе не ночью, 
а с 8 до 16 ч а с о в .. .  П равда, “в кл ад ” сам и х студентов 
“скром ен” — одно из пяти преступлений .

Вопросы  б ез  ответов. В докладе ректора их не так 
у ж и м а л о . Не ясно пока, почему, например, со кр ати л
ся поток едоков в столовы х. “Дорого? Невкусно? Д и с
комфортно?” Что д елать : идти на дальнейш ее со кра
щение объектов питания или искать  новые резервы?

“Жестоко? Нет. Жестоко? Д а !” Доцент К-ин один 
находился в сауне , которая о казалась  официально не 
сданной в эксплуатац ию . Он не только парился и 
м ы лся , но и расслаб лялся  с помощью спиртного , и . . .  
прямо там . . .  ум ер . Уголовное дело  не закры то . А дм и
нистраторы получили выговоры , но человека, хорош е
го и творческого работника, больш е нет. Другой хоро
ший человек о карался , и во время ф инансовой про
верки ком иссия изъяла у него 660 млн. рублей , кото
рые он хранил дом а. Не смотря на многочисленные 
просьбы ходоков, напоминавш их о за сл у га х  директора 
курсов К-ова перед Родиной, он был наказан. Хороших 
людей теперь увольняют, а не отдают под суд  

Два ф акта лишний раз подтверж даю т: 
работать в УГТУ и при этом нормально 
жить становится все труднее . Если  ты не 
ум ееш ь безнаказанно наруш ать ф и нан
совую и прочую дисц иплину , если ты  не 
можешь безопасно для себя и других 
р а с с л а б л я ть с я .. .  Если ты не хочеш ь пу
тать  гордыню с элем ентарны м  чувством 
собственного д о с то и н с тв а .. .  Что делать?

“З И К ” не может ум олчать , что, быть 
может, и сгоряча брош енная ректором 
ф р аза , у многих в душ е оставила горький 
осадок. Он ска за л : “ Будет тяж елее , чем 
в прошлом году. Поэтому слабы е могут 
уходить , и обижаться не будем ! Но от 
оставш ихся потребуем результато в” .

Материал подготовила Евгения Букаева



“ С т а р ы й  А о а ѵ ”  приглаш ает
Ты  п о ступ и л  в У Г Т У -У П И , гл а в н о е  д л я  Т е б я  с е й ч а с  “у ч и ть с я , 

уч и ть с я  и у ч и т ь с я ” . Н о, как  го в о р я т , “ кончил д е л о , гуляй  
с м е л о ” — и в с в о б о д н о е  в р ем я в у н и в е р с и те те  Т е б я  ж д ет 
м н о ж еств о  к о л л е к ти в о в , в к о то р ы х можно се б я  п о п р о б о вать  в 
новом  к а ч е с тв е . Почти в се  они п е р е ч и сл е н ы  в б у к л е те , 
кото ры й  п о л уч и т  каж д ы й  п е р в о ку р сн и к  в свой  Д е н ь . 
П о др о б н е е  о каж д о м  к луб е  и как  т у д а  п о п а с ть , р а с с к а ж у т  в 
п р о ф ко м е  с т у д е н т о в . Мы же хо ти м  п р и гл а с и ть  Т еб я  с та ть  
“ ж и те ле м  “ С та р о го  Д о м а ” .

“Старый дом” -  так называется студенческий театр  
УГТУ-УПИ.

З д е с ь  Ты  см о ж е ш ь  с т а т ь  не то л ьк о  а к те р о м , но и с о в м е щ а ть  
л и ц е д е й с тв о  с  р аб о то й  ху д о ж н и к а , м у з ы к а н та , р е к в и зи то р а , 
д е к о р а то р а , к о с тю м е р а , с в е то -  и зв у к о о п е р а то р а , 
а д м и н и с т р а то р а , п о м о щ н и ка  р е ж и с с е р а , те хн и ч е ск о го  
с п е ц и а л и с т а  -  с т о л я р а , с л е с а р я , м е х а н и к а , э л е к тр и к а , 
р а д и с та  и т .  п.

“ С та р ы й  д о м ” су м е л  в ы с то я ть  и вы ж ить  в тяж е л ы е  д л я  всей  
стр а н ы  го д ы , а н ы нч е , не см о тр я  ни на что , о тк р ы в а е т  свой  
ю б и л е й н ы й , 3 0 -й  с е з о н . Конечно  ж е , во м н огом  б л а го д а р я  
тем  л ю д я м , ко то р ы е  т р у д я т с я  в т е а тр е .

К с та ти , в н о яб р е  н а с  ж д е т , кром е с та р ы х  п о стан о в о к , 
п р е м ь е р а  — тр и п ти х  по М о льер у .

Советы  “ бы валого” 
библиотекаря первокурснику

Народ, книгами для учебы ты будешь пользо
ваться в течение 5 лет, а это значит, что 
будешь иметь дело с библиотекой. Вот несколь
ко “бесплатных” советов, пожалуйста, не вос
принимай их буквально:

1. Хами библиотекарям — ты сразу станешь 
“любимцем”, тебе всегда будет выдаваться вся 
учебная литература.

2. Не сдавай книги в точно установленный 
для этого срок. Внушительными штрафами за 
задержку литературы ты поможешь библио
теке, а значит родному университету.

3. Теряй книги, разрисовывай и вырывай в них 
странички, опять же, станешь всеобщим библи
отечным “любимцем”.

4. Постарайся потерять читательский би
лет — это важный и серьезный документ. Прав
да, в читальном зале и на абонементе без него не 
дадут ни книжку, ни методичку. Если ты все- 
таки потерял красную книжицу: не рассказывай 
об этом на абонементе младших курсов, пусть 
твоим документом воспользуется нечестный 
человек.

5. Хорошей тебе учебы! Ни пуха ни пера на 
экзаменах.

льготный талон 
<•“ скидка 3 %

ГОСПОДА ПЕРВОКУРСНИКИ!

Если вы решите разумно потратить свою 
первую стипендию, колхозный заработок 
или дотации родителей, то магазин 
”Р1.АУ"поможет вам в этом!

Прекрасные канцтовары (все, что 
нужно!), средства по уходу за лицом и телом, 
одежда, в том числе, те самые джинсы 
"Джордаж", другие приятные и полезные 
вещи всегда продаются в магазине " PLAY". 
Для вас - первокурсников - скидка!

Спешите на ул. Коминтерна, 1а, на 
первый этаж общежития электрофака!

ВАС ЖДУТ!

магаЗИН Редакция "ЗИК" и магазин "PLAY" - первокурсникам!!!
"PI AY" Льготный талон действителен до 31 октября 1996 г.

и по предъявлению студенческого билета.

Учредители: , 
общественные организации, 
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УГТУ-УПИ
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